
 

证券代码：002695                                  证券简称：煌上煌 

江西煌上煌集团食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2023-001 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他             

参与单位名称

及人员姓名 

通过全景网“投资者关系互动平台”（http://rs.p5w.net）

参与本次年度业绩说明会的投资者 

时间 2023年 4 月 20 日 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（http://rs.p5w.net） 

上市公司接待

人员姓名 

公司董事长兼总经理褚浚先生、副总经理褚剑先生、副总经理

范旭明先生、副总经理、财务总监兼董事会秘书曾细华先生和

独立董事黄倬桢先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、董事长兼总经理致辞并介绍公司 2022年度公司经营情况及未来的

发展战略。 

二、投资者提问环节 

1、公司账户足够，为什么还要以低价向实控人增发股份，是否涉

嫌利益输送？ 

投资者您好，随着卤制品市场需求不断增长，公司未来在省外地区

的销售市场存在较大的上升空间，公司目前已制定了“千城万店”计划

和“531”长中期发展规划，为完成门店规模化扩张的规划目标，公司

急需在海南、浙江建设酱卤食品加工基地和丰城建设屠宰加工基地，需

要投入大量资金。公司目前账上资金主要用于保证原材料供应和日常管

理。为支持上市公司发展且看好上市公司未来发展潜力，公司才拟定本

次向控股股东关联方新余煌上煌投资管理中心（有限合伙）定向发行股

票，本次向特定对象发行股票价格符合《公司法》、《证券法》、《上

市公司证券发行注册管理办法》等法律法规的相关规定，符合公司未来

https://rs.p5w.net/question/6617a987f06a4c7aa3493fa3687ecbe0.shtml
https://rs.p5w.net/question/6617a987f06a4c7aa3493fa3687ecbe0.shtml


 

的发展战略，不存在损害公司及股东的利益的情形，公司监事会、独立

董事均发表了独立核查意见，不存在利益输送。 

2、褚总您好，看到煌上煌去年 5月时候说没有进入干果、蜜饯等

休闲零食的计划。但如今看煌上煌线上淘宝旗舰店卖了找其他企业代

工的芒果干、百香果干。想问下是什么原因让煌上煌改变了对干果类

零食的布局计划？目前看线上销量比较少，未来还会增加干果蜜饯产

品种类吗？谢谢。 

公司一直都有干果、蜜饯等休闲零食的销售，主要是用于搭配促进

公司卤制品销售，目前市场规模很小，公司目前也没有进入干果、蜜饯

等休闲零食的计划。谢谢关注！ 

3、褚总您好，去年门店数量从 21 年的 4281 家减少到 3925 家。

河南门店从 125 到 71，广东门店从 790 到 707，减少幅度比较大。想

问下除了环境影响外，还有哪些原因？公司说 22 年新开门店 1059 家，

实际新开了多少？23 年计划新开 2000 家新门店，是把去年没开的补上

吗？23 省外扩张里面再次提到了广东。分配到广东新开的数量预计有

多少？跟去年广东关闭的 83家门店选址有什么不同？还是说会有老店

重开？谢谢 

投资者您好，由于受消费市场低迷，人流量下降的影响，单店销售

一直未能恢复，对终端门店带来了较大影响，为此，公司 2022 年关闭

了一些地址位置不好的门店和一些商超门店，虽然 2022 年公司新开门

店 1046 家，基本完成 2022年初制定的 1059家新开门店目标，但门店

总数仍然减少， 2023 年公司在广东新开门店 370 家目标，新开门店选

址上力求精准，计划引入实力更强的加盟商，保障门店的长期存活，逐

步提升开店质量，同时优化门店结构调整，加速门店渠道转换，强化街

边店、社区门店，老店重开一般不计入新开门店考核。谢谢关注！ 

4、2023年开店计划以及第一季度新开店情况 

投资者您好，公司 2023 年计划新开 2000 家门店，其中直营店 56

家，加盟店 1944 家，开店资源集中于临街店铺和综合体，主要拓店地

区为省外新拓展市场，包括广东、云贵、川渝、陕西、江浙沪等省区市

场。2023 年一季度基本完成拓店目标。谢谢关注！ 
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5、领导，您好！我来自大决策 公司 22年业绩表现较差，主要受

哪个方面影响较大？ 

一是报告期国内经济下行压力加大，人流量的下降，使得公司门店

的单店收入一直未能恢复；二是 2022 年畜禽类等主要原材料、包装材

料成本持续上涨一直处于高位，生产能耗、配送等环节成本增加，上述

各因素导致公司产品综合毛利率同比下降。以上主要原因导致公司

2022年业绩未达预期。谢谢关注！ 

6、褚总您好，感谢您回复，想问下“一直都有干果、蜜饯等休闲

零食的销售，主要是用于搭配促进公司卤制品销售，目前市场规模很

小，公司目前也没有进入干果、蜜饯等休闲零食的计划。”这句话意

思是相关产品走代工搭配销售方式，但不会自己生产力推吗？谢谢。 

投资者您好，公司目前没有自己生产干果、蜜饯等休闲零食计划。

谢谢关注。 

7、公司产能利用率并不高，现在在股价低位向大股东定增，看不

出来有任何必要、完全就是利益输送，请董事长解释一下 

投资者您好，公司正在推进“千城万店”计划，为加快实施公司“531”

长中期战略规划，公司正在全国进行基地布局，需要大量资金，公司向

大股东定增，也是大股东支持公司发展，定增方案符合《证券法》、《上

市公司证券发行注册管理办法》等法律法规的相关规定，符合公司未来

的发展战略，不存在损害公司及股东的利益的情形，公司监事会、独立

董事均发表了独立核查意见，不存在利益输送。 

8、公司说一季度开店目标基本完成、那请问关店多少家呢，请问

一季度净增加多少家店？ 

投资者您好，一季度公司关店情况正常，2022 年关店数量较大主

要受到多重因素影响，今年市场环境好于去年同期，单店营收同比增长。 

9、一季度业绩如何？ 

投资者您好，公司一季报将于 2023 年 4月 29 日披露，请关注公司

公告，谢谢！ 

10、诸总，您好！现在的鸭肉价格是否还处于高位？拐点是否来

到？ 
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投资者您好！公司一季度主要鸭副产品原材料价格较去年同期相比

有较大幅度上涨，目前原材料价格已经出现回落趋势。 

11、尊敬的褚总您好，感谢您回复，祝贺江西优质的上市为江西

作了不少贡献！面对外部强劲的竞争对手和 23年经济强力复苏，问题

一是一季度产能利用率是多少（省外多少，江西多少）？二是老店盈

利能力如何，新店什么开张多少时间可以达到贵司以前提到的说的 60

—80万每年，三是贵司战略上开店提出老店 1N的模式，这种头部加盟

店有什么支持力度（资金或人才）? 

投资者您好！公司产能情况请关注公司定期报告，公司老店单店销

售呈现增长趋势，盈利能力有所恢复，公司门店投资回收期快的 2-3

月回本，慢的 18-24个月回本，平均投资回报期为 12个月，公司主要

通过资金授信等形式对门店进行帮扶。 

12、尊敬的褚总您好，感谢您回复，公司战略上定增为了扩产能，

请问新的产能多长时间能消化掉，预期要开多少店可以消化这些产

能？谢谢，另外，公司是否可以披露正常的经营数据，每个月的产能

是多少万吨？ 

公司目前正在加紧在省外市场拓店，将有助于消化增加的产能，公

司拟募集资金建设的海南基地、浙江基地配送范围内已有一定的门店支

撑基地产能，公司产能情况会在年报中披露，具体参见公司披露的 2022

年度报告。谢谢关注！ 

13、董事长您好、请问独椒戏在广深拓展进度如何，开了多少家

店？有多少是加盟有多少是自营？ 

投资者您好，独椒戏今年大力发展广东市场，重点在深圳市场做区

域独占，目前在广东已开门店有 11 家店，其中 2 家直营，9 家加盟，

在装修的门店有 2家，预计广东到年底达到 40家门店以上。谢谢关注！ 

14、公司产品质量、口味与同行无差别，售价却高于同行，目前

产品竞争力较弱，现在又低价增发扩大产能有必要吗？定增低于二级

市场价有没有考虑其他大小股东利益？ 

公司目前产品售价与同行相差不大，公司定增方案符合《证券法》、

《上市公司证券发行注册管理办法》等法律法规的相关规定，符合公司

https://rs.p5w.net/question/298c17940e8c4014875101f89f1c1100.shtml
https://rs.p5w.net/question/298c17940e8c4014875101f89f1c1100.shtml
https://rs.p5w.net/question/298c17940e8c4014875101f89f1c1100.shtml
https://rs.p5w.net/question/298c17940e8c4014875101f89f1c1100.shtml
https://rs.p5w.net/question/298c17940e8c4014875101f89f1c1100.shtml
https://rs.p5w.net/question/298c17940e8c4014875101f89f1c1100.shtml
https://rs.p5w.net/question/ad59c3b55e624837ba4bcfe0bcf7fd24.shtml
https://rs.p5w.net/question/ad59c3b55e624837ba4bcfe0bcf7fd24.shtml
https://rs.p5w.net/question/ad59c3b55e624837ba4bcfe0bcf7fd24.shtml
https://rs.p5w.net/question/ad59c3b55e624837ba4bcfe0bcf7fd24.shtml
https://rs.p5w.net/question/773f390abeb74dcd8447bd3a9fb7af37.shtml
https://rs.p5w.net/question/773f390abeb74dcd8447bd3a9fb7af37.shtml
https://rs.p5w.net/question/a7979ea9d06346dfb8f7c570e1bd56d3.shtml
https://rs.p5w.net/question/a7979ea9d06346dfb8f7c570e1bd56d3.shtml
https://rs.p5w.net/question/a7979ea9d06346dfb8f7c570e1bd56d3.shtml


 

未来的发展战略，不存在损害公司及股东的利益的情形。谢谢关注 

15、诸总，您刚才提出 23 年贵司营收要达到 24 亿，而净利润只

达到 1.7 亿，请问除了原材料价格高位之外，还有没别的因素制约了

净利润的增长？谢谢 

市场环境变化也会制约公司经营目标的实现，目前市场环境在逐步

好转，公司制定 2023年经营目标已考虑以上因素的影响。谢谢关注！ 

16、股价年年重挫，贵司有无稳市值方案或做好市值管理 

投资者您好！公司管理层始终高度重视市值维护工作，注重公司长

期市场价值的增长，通过不断提升经营管理水平，夯实主营业务，提高

信息披露质量，做好投资者关系管理等方式来实现。感谢投资者对公司

长期以来的支持与关注！ 

17、董事长，利益输送也没关系的，只要让我们小股东赚钱，怎

么样都不是问题，我们关心的是，公司业务拓展进度，能否透露多一

些信息？ 

投资者您好，公司目前正在着重推进以下事项： 1、公司以战区所

在城市为聚焦，设置区域独占的商圈，以旺街边商铺、综合体和高势能

专柜、小而美的社区店开发为主，提高各区域市场覆盖率，同时米制品

业通过“煌上煌+真真老老”融合店模式开发，立足江浙沪大本营，打

造区域独占新品牌，实现全国营销网络布局。 2、借助抖音生活服务直

播矩阵、抖音短视频内容，同步发布品牌和营销大事件，进一步提升内

容创作品质，营造品牌氛围，扩大品牌和产品的传播声量。 3、成立大

运营体系，发挥加盟商联合会作用，为加盟商培养门店经营人材，助力

加盟商及门店经营业绩提升。谢谢关注！ 

18、尊敬的褚总您好，感谢您回复。请问公司的冷链配送都是自

建的？配送时效和配送半径是多少？有外部合作方，哪种模式理提高

效能，更节省成本？谢谢。 

投资者您好！公司配送仓库有自建也有租赁的，配送车主要以公司

和加盟商为主，配送距离 700-1000 公里，配送时效为 24小时。公司的

配送模式已经非常成熟，能够高效、快捷地送达门店。 

19、公司股价什么时候止跌？ 
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投资者您好！公司管理层注重长期市场价值的增长，不断提升经营

管理水平，夯实主营业务，提升盈利能力，提高信息披露质量，做好投

资者关系管理从而提升公司市场价值，谢谢关注！ 

20、褚总您好，贵公司对今年的业绩增长有目标吗？对于原材料

的成本控制有应对的策略吗？ 

投资者您好，公司 2023 年制定了新开门店 2000家、完成营业收入

24 亿元、净利润 1.7 亿元的计划，力争实现营业收入与净利润双增长

的目标。公司已执行主要原材料战略储备制度，会在行情向下走的时机

适当进行采购，降低原材料价格波动带来的影响，有效控制原材料成本。 

21、感谢解答！请问公司目前单店收入大概恢复到 21年的什么水

平？ 

公司目前单店平均已恢复到 21年的水平，同比 2022年平均单店实

现增长。谢谢关注！ 

22、公司产品貌似只是在江西有点知名度，中国有两亿股名，何

不在股市打响知名度，就像黑芝麻，以前都不知道，现在全国都知道

了。 

投资者您好！公司一方面通过搭建新媒体矩阵及策划品牌整合营销

活动，逐步构建品牌年轻化体系，针对新品融合、节日借势、门店促销、

营销事件等多维度给消费者带来实实在在的优惠以及视觉上的盛宴，拓

宽圈层用户。另一方面，公司 2023 年计划大力拓展其他省区门店，不

断提高消费者认知及品牌美誉度。 

23、前两年闭店率较高，今年到目前为止闭店率大约多少？是否

有全年的目标降到多少？ 

投资者您好！公司目前闭店率与疫情前相差不大且公司未制定闭店

相关目标。感谢您的关注！ 

24、贵公司定增深交所配准了吗？截止到什么时间完成定增？ 

投资您好，公司定增项目深交所已受理，具体进展详见公司公告，

谢谢关注！ 

25、米制品去年毛利率比较低，收入同比减少多余销量同比减少，

单价下滑比较大，主要原因是？请问今年米制品业务是否有对应的增

https://rs.p5w.net/question/e443efde3cb0454aa8dd27b11432b4e6.shtml
https://rs.p5w.net/question/e443efde3cb0454aa8dd27b11432b4e6.shtml
https://rs.p5w.net/question/390bf4d9f5dc4f088419109696059721.shtml
https://rs.p5w.net/question/390bf4d9f5dc4f088419109696059721.shtml
https://rs.p5w.net/question/390bf4d9f5dc4f088419109696059721.shtml
https://rs.p5w.net/question/c78765dcec6c4bc7a7d67881e493e2f2.shtml
https://rs.p5w.net/question/c78765dcec6c4bc7a7d67881e493e2f2.shtml
https://rs.p5w.net/question/e8dfe88fb7934faeb35ac794ec1fe0ca.shtml


 

长目标？ 

投资者您好，2022 年真真老老销售收入同比下降原因主要是端午

季受疫情影响严重，各销售渠道销售收入同比均下降；净利润同比下降

原因：销售收入同比下降，产品结构变化，季节工人工成本、原材料等

上涨引起综合毛利率下降，仓储成本同比增加，单位产品固定费用因产

量减少而增加。谢谢关注！ 

附件清单（如

有） 
 

日期 2023年 4 月 20日 

 

 


